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Mesdames et Messieurs les représentantes et représentants, 

Au nom de l’organisation, je tiens à vous remercier d’avoir bien voulu nous prodiguer vos 

conseils et votre appui ces jours-ci. 

Je voudrais aussi vous remercier personnellement de la qualité et du ton des échanges. 

Soyez certains que nous ne prenons jamais pour acquise la confiance dont vous nous 

honorez constamment.  

Le morcellement géopolitique croissant nous rappelle chaque jour tout ce qu’un forum 

multilatéral comme le FIDA a de précieux. La qualité du dialogue multilatéral est une 

chance à chérir et à protéger ensemble. 

Mes remerciements vont donc aux États membres, mais aussi au Bureau de la 

Secrétaire, qui s’est attelé bien en amont aux préparatifs dans un esprit de dialogue et 

d’ouverture; je suis aussi reconnaissant à la direction de son attachement au dialogue et 

à la transparence. C’est cela, j’en suis certain, qui fait notre efficacité et notre efficience 

en session. 

Avant de clore la séance, je souhaiterais enfin dire aux membres du Conseil 

d’administration toute ma gratitude pour leur soutien et leurs efforts constants durant 

leur mandat. 

Vous n’êtes pas sans savoir que le Conseil des gouverneurs élira les nouveaux membres 

du Conseil d’administration à sa prochaine session, en février 2024. Nous aurons certes 

le plaisir de revoir certains d’entre vous pour un nouveau mandat de trois ans, mais je 

souhaiterais remercier Michelle Winthrop, représentante de l’Irlande au Conseil 

d’administration, qui nous a déjà fait savoir que cette session serait la dernière. Je saisis 

donc cette occasion pour vous dire merci, Michelle, de vos contributions toujours 

pondérées et enrichissantes, et de votre grand attachement au FIDA et à son mandat. 

En cette dernière session du Conseil d’administration en 2023, je ne saurais passer sous 

silence les diverses contributions que chacune et chacun d’entre vous apporte pour 

marquer le cap du FIDA dans un moment difficile. Merci à tous et toutes au nom de la 

direction et des effectifs.  

Ma gratitude va enfin à deux membres de l’équipe dirigeante qui nous quitteront bientôt. 

Certains d’entre vous le savent, Satu Santala, notre Vice-Présidente adjointe chargée du 

Département des relations extérieures et de la gouvernance, quittera le FIDA à la fin de 

février 2024 pour devenir la prochaine Directrice générale du Fonds nordique de 

développement. 

Au FIDA depuis deux ans, Satu a été une collègue extraordinaire. Je la remercie de son 

leadership et de sa détermination à faire en sorte que la Treizième reconstitution des 

ressources soit un succès. 

Sous sa direction, le FIDA a engrangé de nombreux succès qui ont amélioré sa visibilité 

et son profil à l’échelle mondiale, de sorte que nous soyons représentés aux principales 

manifestations et dans les grands médias. Elle a assuré aussi le bon déroulement des 

sessions des organes directeurs. 

Je sais qu’elle a su aussi tisser des liens forts avec vous, nos États membres, et vous 

prie donc de l’applaudir avec moi.  

Je l’ai déjà remercié hier, mais j’en profite aussi pour remercier à nouveau Saheed 

Adegbite, Directeur du Bureau de la stratégie budgétaire, qui nous quittera à la fin du 

mois. Au FIDA depuis 2014, Saheed a été la force motrice derrière les transformations 

du paysage budgétaire de notre organisation. Sous sa direction, nous avons vu une 

évolution remarquable de la manière dont nous abordons les difficultés de cet ordre, eu 

égard en particulier au fonctionnement décentralisé. 
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Les stratégies novatrices de Saheed nous ont permis en 2016 de rendre opérationnels 

les « piliers de résultats » et de mettre en correspondance les ressources budgétaires et 

les produits, ce qui a amélioré l’efficacité de la planification institutionnelle, notamment 

au plan budgétaire, de sorte que chaque dollar investi chez nous porte tous les fruits 

possibles. Du fond du cœur, merci, Saheed. 

Bien entendu, ils nous manqueront tous deux, mais je suis certain qu’ils continueront de 

porter les valeurs du FIDA, et leur souhaite plein succès à l’avenir.  

Mesdames et messieurs, chers amis, 

Nous ne sommes plus qu’à quelques jours de la fin de la reconstitution, et je constate 

avec plaisir que nous restons soudés autour d’un objectif commun: améliorer l’impact du 

FIDA dans un moment de crises enchevêtrées. 

Ensemble, j’en suis certain, nous saurons réaliser nos ambitions et faire de nos 

aspirations une réalité tangible, résultats à la clef, pour changer le quotidien de millions 

de ruraux. 

Enfin, je remercie les interprètes, la sécurité et le personnel administratif, sans lesquels 

aucune réunion ne serait possible. Merci à chacune et chacun d’entre eux. À ceux que je 

ne retrouve pas à Paris: bonnes fêtes; j’espère vous retrouver nombreux l’année 

prochaine. 

Merci. 

 


